

Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik

Suchabfrage	19.04.2024
Thema	Keine Einschränkung
Schlagworte	Banken
Akteure	Schweizerische Volkspartei (SVP)
Prozesstypen	Volksinitiative
Datum	01.01.1990 - 01.01.2020

Impressum

Herausgeber

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Beiträge von

Canetg, Fabio
Hirter, Hans
Schär, Suzanne

Bevorzugte Zitierweise

Canetg, Fabio; Hirter, Hans; Schär, Suzanne 2024. *Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik: Banken, Volksinitiative, Schweizerische Volkspartei (SVP), 2009 – 2014*. Bern: Année Politique Suisse, Institut für Politikwissenschaft, Universität Bern. www.anneepolitique.swiss, abgerufen am 19.04.2024.

Inhaltsverzeichnis

Allgemeine Chronik	1
Wirtschaft	1
Geld, Wahrung und Kredit	1
Banken	1

Abkürzungsverzeichnis

Allgemeine Chronik

Wirtschaft

Geld, Wahrung und Kredit

Banken

VOLKSINITIATIVE
DATUM: 31.03.2009
HANS HIRTER

Im Marz lancierten die Lega dei Ticinesi und die Tessiner Sektion der SVP eine Volksinitiative mit dem Titel **„Verteidigen wir die Schweiz! Das Bankgeheimnis muss in die Bundesverfassung“**. Die Initiative verlangt praktisch eine Festschreibung der alten Rechtslage in der Verfassung. So soll die Schweiz auslandischen Behorden weiterhin dann und nur dann Rechtshilfe mit Aufhebung des Bankgeheimnisses gewahren, wenn die Handlung auch in der Schweiz strafrechtlich verfolgt wird, was bei der Steuerhinterziehung weiterhin nicht der Fall ist. Ab August beteiligte sich auch die Junge SVP aktiv an der Unterschriftensammlung.¹

VOLKSINITIATIVE
DATUM: 04.10.2010
SUZANNE SCHAR

Kein Erfolg beschieden war der eidgenossischen **Volksinitiative „Verteidigen wir die Schweiz! Das Bankgeheimnis muss in die Bundesverfassung“**. Die Initianten der Lega dei Ticinesi und der Tessiner und Jungen SVP brachten die notigen Unterschriften nicht zusammen.²

VOLKSINITIATIVE
DATUM: 04.06.2013
FABIO CANETG

Ein weiterer Effekt des bundesratlichen Umschwenkens in Richtung AIA war die Lancierung einer Volksinitiative mit dem Titel **„Ja zum Schutz der Privatsphare“** durch die SVP. Diese wollte das Bankgeheimnis nach alter Lesart (Auskunft nur bei Steuerbetrug oder vorsatzlicher, fortgesetzter Steuerhinterziehung) in der Verfassung verankern.³

VOLKSINITIATIVE
DATUM: 23.10.2014
FABIO CANETG

Kontrar zur internationalen Entwicklung in Richtung automatischen Informationsaustauschs (siehe oben, MCAA) und entgegen der Tendenz zur Aufweichung des Bankgeheimnisses auch im Inland (siehe oben, Revision des Steuerstrafrechts) kam am 23.10.14 die **Volksinitiative „Ja zum Schutz der Privatsphare“** mit 117'596 gultigen Unterschriften zustande. Das Begehren forderte den Schutz der finanziellen Privatsphare der Burgerinnen und Burger und gab vor, unter welchen Umstanden ein Finanzintermediar Daten an Behorden weitergeben durfte. Nach Vorstellung der Initianten (unter ihnen die SVP, die FDP und die CVP) sollte dies nur im Rahmen eines Strafverfahrens und auf Geheiss eines Gerichts moglich sein. Das Parlament behandelte die Initiative bis zum Jahresende 2014 noch nicht.⁴

1) BBl, 2009, S. 2127 ff.; LT, 30.3. und 5.8.09.

2) BBl 2010, S. 6639; Presse vom 24.7. und 25.9.10.

3) BBl, 2013, S. 3443 ff., NZZ, 31.1.13.

4) BBl, 2013, S. 3443 ff.; BBl, 2014, S. 8641 f.; NZZ, 3.9., 26.9.14